
 

令和３年３月２５日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和３年３月２５日(木) 午後３時００分～午後３時４０分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員、熊坂香織委員 

４ 出 席 者 伊藤尚之教育部長、奥山泰子管理課長（兼）学校給食用炊飯施設建設推進室長、

伊藤利彦管理課施設整備室長、田中克学校教育課長、 

新關昭弘社会教育青少年課長、早坂正伸スポーツ保健課長補佐、 

小関仁美少年自然の家所長、横倉明史図書館長、 

増川悦裕学校給食センター所長、浅川かおり学校給食センター栄養管理室長 

浅井幹太商業高等学校事務長、小林勝喜商業高等学校長 

事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開   会 

２ 前回会議録承認 

３ 議   案 

   議案第１０号  令和３年度教育委員会各所属の運営方針について 

   議案第１１号  令和３年度山形市立商業高等学校運営方針について 

   議案第１２号  山形市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

   議案第１３号  山形市スポーツ推進委員に関する規則の廃止について 

   議案第１４号  山形市郷土館条例施行規則の廃止について 

   議案第１５号  山形市体育施設の管理及び使用に関する規則の廃止について 

   議案第１６号  山形市文化財保護条例施行規則の廃止について 

   議案第１７号  山形市総合スポーツセンター条例施行規則の廃止について 

   議案第１８号  山形市教育機関の職員の職に充てる教育委員会事務局等の職員の職の指定に関 

する規則の一部改正について 

   議案第１９号  山形市立商業高等学校授業料徴収条例施行規則等の一部改正について 

   議案第２０号  山形市社会教育委員の委嘱について 

４ そ の 他 

５  日 程 等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉   会 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議録 

 

１ 開 会  教育長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 議 案 

 

教育長…それでは議事に入る。議案第１０号「令和３年度教育委員会各所属の運営方針につい

て」事務局から説明をお願いする。 

 

＜管理課長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第１０号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に議案第１１号「令和３年度山形市立商業高等学校運営方針について」説明をお願

いする。 

 

 ＜商業高等学校長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

委員…商業高校で「zoom」ではなく、「teams」を活用している理由は。 

 

商業高等学校長…「teams」は授業やクラス単位で編成の区切りが可能であり、特定に限られ

た範囲で受信や返信状況の確認、一斉配信ができ、セキュリティ性が高いことから商業高校で

は生徒との連絡手段として多く活用している。「zoom」は一時的な対面でのやり取りが可能で

あるため、会議や打合せ等に多く活用している。 

 

 



 

 

 

委員…教育目標に「進取の気性」とあるが、「気性」は「生まれつきの性分」という意味を持

つため「精神」等の方が意味として合っているのではないか。 

 

商業高等学校長…お見込みのとおり、「気性」は意味を考慮すると適切さを欠く可能性があり、

また、文章作成時の誤字の可能性もあるため、再度確認し、修正する。 

 

商業高等学校長…また、令和４年度からの学科改編や校舎改築等に合わせ、運営方針をハード

面・ソフト面についてゼロベースで検討していく。 

 

教育長…他に意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第１１号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に議案第１２号「山形市教育委員会事務局組織規則の一部改正について」説明をお

願いする。 

 

 ＜管理課長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

委員…管理課の事務分掌に「通学路の防犯灯の整備に関すること。」とあるが、通学路の安全

等はどこに含まれているのか。 

 

管理課長…学校教育課の事務分掌で「学校安全（通学路を含む。）に関すること。」としてお

り、学校安全内の事務に含めて整備している。 

 

教育長…他に意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第１２号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 



 

 

 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に議案第１３号から第１７号につきましては、所管事務の市長部局への移管により、

新たに市長部局において規則を制定するため、教育委員会規則を廃止しようとするものである。

規則を廃止すること、その廃止の理由が同じであることから、議案第１３号から第１７号まで

は一括して審議することとしてよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

教育長…それでは、まず議案第１３号「山形市スポーツ推進委員に関する規則の廃止について」、

議案第１５号「山形市体育施設の管理及び使用に関する規則の廃止について」、議案第１７号

「山形市総合スポーツセンター条例施行規則の廃止について」説明をお願いする。 

 

 ＜スポーツ保健課長補佐から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…次に、議案第１４号「山形市郷土館条例施行規則の廃止について」、議案第１６号「山

形市文化財保護条例施行規則の廃止について」説明をお願いする。 

 

 ＜社会教育課長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第１３号から議案第１７号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に議案第１８号「山形市教育機関の職員の職に充てる教育委員会事務局等の職員の

職の指定に関する規則の一部改正について」説明をお願いする。 

 

 ＜管理課長から資料に基づき説明＞ 



 

 

 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

委員…教育研究所の所長代理が「係長」から「係の主任指導主事」となっているが、敢えて変

更した理由は何か。 

 

管理課長…学校教育課指導係の係長は、主任指導主事であることが多く現在「係の主任指導主

事」と整備しているが、主任指導主事は補佐級となるため係長が主任指導主事でない場合はそ

の際に規則の整備を行う。 

 

教育長…他に意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第１８号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に議案第１９号「山形市立商業高等学校授業料等徴収条例施規則等の一部改正につ

いて」説明をお願いする。 

 

 ＜管理課長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第１９号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に議案第２０号「山形市社会教育委員の委嘱について」説明をお願いする。 

 

 ＜社会教育青少年課長から資料に基づき説明＞ 

 



 

 

 

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは議案第２０号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

 ＜原案のとおり承認＞ 

 

４ その他 

 

教育長…委員よりその他意見・質問等はないか。 

 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

 

５ 日程等 

 

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 

 

６ 閉会  教育長 


